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Beginn 19:30 Uhr Unterbrechungen keine
Ende 22:05 Uhr Mitgliederzahl 7
 

Anwesend Bemerkung 
a) Stimmberechtigt 
1. BGM Horst Soecknick 

(als Vorsitzender) 
 

2. GV Detlev Holz  
3. GV Andreas Jarzyna  
4. GV Ralf Querfurth  
5. GV Heinz-Jürgen Waldfried  
  
  
b) Nicht stimmberechtigt  
keine   
  

Abwesend  
GV Anna-Lena Brügmann 
GV Jan-Heinrich Willhöft 
 

 

 
Tagesordnung 
 
1. Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der Be-

schlussfähigkeit 
2. Einwendungen und Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 17.07.2009 
3. Bericht des Bürgermeisters 
4. Einwohnerfragezeit 
5. Bericht aus dem Bau- und Wegeausschuss 
6. Bericht aus dem Finanzausschuss 
7. Beratung und Beschluss zur Jahresrechnung 2008 
8. Beratung und Beschluss zum 1. Nachtragshaushalt 2009 
9. Beratung und Beschluss der Haushaltssatzung und des Haushaltes 2010 
10. Wegenutzungsvertrag Strom der Gemeinden der Ämter Sandesneben/Nusse und Ber-

kenthin  
a) Beratung Beschlussempfehlung  
b) Beschluss 

11. Beratung und weiteres Vorgehen zur Schaffung eines Jugendtreffs 
12. Information zur Festlegung der Bebauungsgrenzen 
13. Grundstücksangelegenheiten (nicht öffentlich) 
14. Bekanntgabe der Ergebnisse zu TOP 13 (öffentlich) 
15. Verschiedenes 
 
 
 
Die Verhandlungen fanden in öffentlicher und nicht öffentlicher Sitzung (TOP 13) statt.  
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1 Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und 

der Beschlussfähigkeit 
Bgm. Soecknick eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass zur Sitzung form- und 
fristgerecht eingeladen wurde und die Gemeindevertretung beschlussfähig ist. 
Bgm. Soecknick stellt den Antrag auf Änderung/Erweiterung der TO um folgende 
TO-Punkte: 

TOP 12: Information zur Festlegung der Bebauungsgrenzen 
TOP 13: Grundstücksangelegenheiten (nicht öffentlich) 
TOP 14: Bekanntgabe der Ergebnisse zu TOP 13 (öffentlich) 
TOP 15: Verschiedenes (öffentlich) 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 

2 Einwendungen und Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 14.07.2009 
Gegen die Niederschrift der GV-Sitzung am 14.07.2009 werden keine Einwände 
erhoben. 
 

3 Bericht des Bürgermeisters 
 
Bgm. Soecknick informiert zu folgenden Punkten: 
 

• Kläranlage: wurde eingezäunt, neue Gitterroste auf den Schächten ange-
bracht. GV Andreas Jarzyna und Hans-Roland Peters haben in Eigenarbeit 
Tore für die Absperrung des Pumpenbereichs angefertigt und eingebaut. 
Hierfür vielen Dank. 
Messungen der SAWG ergaben keine auffälligen Werte bezüglich der Ab-
wasserbehandlung und –weiterleitung 
Die vom Amt durchgeführte Abrechnung des Betriebs der Abwasserbeseiti-
gung ergab für 2008 einen Überschuss in Höhe von 5.960,76€, welcher bei 
der Neufestsetzung der Abwassergebühren ab dem 01.10.2009 berücksich-
tigt wurde (Gebührensenkung). 

• Im Volkskundemuseum in Schönberg findet noch bis zum 12.12.2009 eine 
sorgfältig zusammengestellte und interessante Ausstellung über Walksfelde 
statt. Zur Eröffnung waren der Bgm und 5 Walksfelder Einwohner anwe-
send. Ein Besuch der Ausstellung ist in jedem Fall lohnenswert. 

• Auf der Sitzung des SH-Gemeindetages, Kreisverband Herzogtum Lauen-
burg, wies Landrat Krämer auf die in Folge der Wirtschaftskrise auf die Ge-
meinden zukommenden finanziellen Probleme hin. 

• Die für die Zuteilung der verschiedenen Umlagen (Schlüsselzuweisungen, 
Einkommensteuerumlage) ist eine vom Statistischen Amt ermittelte Ein-
wohnerzahl maßgeblich. Diese Zahl liegt um ca. 10% unter der tatsächli-
chen Einwohnerzahl und führt so zu geringeren Einnahmen der gemeinde. 
Bgm. Soecknick klärt in Verbindung mit dem Amt die Ursachen und setzt 
sich intensiv für eine Richtigstellung ein. 

• Am Gemeindehaus soll ein weiterer Info-Kasten angebracht werden, der für 
nicht-amtliche Aushänge verwendet werden soll. Hierdurch wird ein Plaka-
tieren der Fenster vermieden. GV Waldfried wird sich um die Beschaffung 
kümmern. 

• Geschwindigkeitsmess- und Anzeigegeräte sind beim Amt vorhanden und 
werden vom Hausmeister der Schule in Sandesneben verwaltet. Die Ge-
meinde sollte bei Bedarf darauf zurückgreifen und Messungen im Ort durch-
führen. 

• Für den kommenden Winter wurde der bisherige Dienstleister mit der 
Durchführung des Winterdienstes beauftragt. 

• Nach Einsicht der Bauakten des B3-Plans hat Bgm. Soecknick ermittelt, 
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dass  Erschließungskosten in Höhe von ca. 500.000 DM angefallen sind. 
• Bei Straßenbauarbeiten oder auch der Befestigung von Gehwegen müssen 

die Anwohner mit Beiträgen beteiligt werden. Für die Anwohner kostenfreie 
Baumaßnahmen sind nicht zulässig, da eine Erhebungspflicht für Straßen-
baubeiträge besteht. 

• Hinweis auf die Aktivitäten der GV Poggensee einerseits und einiger Ein-
wohner andererseits bezüglich der Planung von Windkraftanlagen auf Pog-
genseer Gebiet. Auch einige Walksfelder Einwohner haben sich in E-Mails 
bereits gegen die Planung der Windkraftanlagen ausgesprochen. 

• Das Amt plant den Bau eines neuen, größeren Amtsgebäudes in Sandes-
neben. Es soll ein Regionalzentrum entstehen, in welchem auch andere 
Einrichtungen untergebracht werden können. Durch dieses Bauvorhaben 
wird die Amtsumlage wahrscheinlich steigen. Einzelheiten sind z. Zt. noch 
nicht bekannt. Eine kritische Beurteilung und Bedarfsprüfung sind angera-
ten. 

• In Bälau wird an der Straße zum Mischwerk der Bau einer Biogasanlage 
geplant. Im Rahmen des Beteiligungsverfahrens stimmen die GV der Pla-
nung zu (einstimmig: 5 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen).  

 
4 Einwohnerfragezeit 

 
• Herr Möller weist darauf hin, dass eine Straßenleuchte im Schulweg defekt 

sei. Bgm. Soecknick hat den Reparaturauftrag bereits erteilt. Eigentlich soll-
te der Lampentausch schon erfolgt sein. Bgm. Soecknick wird der Sache 
nachgehen. 

• Herr Stroh bittet darum, den Innenbereich der Kurve in der Dörpstraat ge-
genüber dem Grundstück Aeschlimann z.B. mit Rasengittersteinen zu be-
festigen, da durchfahrende LKW und Busse bei Gegenverkehr den Fahr-
bahnrand nach rechts überfahren müssen und ihn hierdurch mittelfristig be-
schädigen und den unbefestigten Grünstreifen wird morastig fahren. Ferner 
sollte ein Gully verlegt werden, da er wegen der wechselnden Straßennei-
gung kein Oberflächenwasser erhalten kann. 

 
5 Bericht aus dem Bau- und Wegeausschuss 

 
GV Jarzyna berichtet. 
 

• Die Feuerwehr hat die jährliche Hydrantenprüfung durchgeführt und auch 
die Gullys gereinigt. Hierfür vielen Dank an den Wehrführer und seine Ka-
meraden. Ein Hydrant ist defekt und muss dem Zweckverband zur Repara-
tur gemeldet werden. 

• Der Bau- und Wegeausschuss wird sich um die von Herrn Stroh dargestell-
ten Probleme kümmern und auch die Befestigung des Randbereichs an der 
Schweriner Straße in Höhe des alten Sportplatzes prüfen. 

• Herr Strieder hat die Zufahrt zur Kläranlage mit einem Radlader von den 
gewucherten Grasnaben befreit. Nun kann die Kläranlage von der SAWG 
wieder problemlos mit Fahrzeugen erreicht werden. 

• Durch die Anfuhr von Mutterboden soll das Gelände am alten Sportplatz 
weiter eingeebnet und ausgebaut werden. Die noch verbliebenen Fichten 
sollen im kommendem Winter/Frühjahr gefällt werden.  

 
6 Bericht aus dem Finanzausschuss 

 
GV Waldfried berichtet. 
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Der Finanzausschuss hat am 22.10.2009 getagt und die Jahresrechnung 2008 ge-
prüft. Es wurden keine Auffälligkeiten festgestellt. Die Jahresrechnung wird vorge-
tragen. Der FA empfiehlt der GV die Jahresrechnung 2008 (Anlage) festzustellen 
und die Haushaltsüberschreitung in Höhe von 1.182,05€ zu genehmigen. Wegen 
der Wirtschaftskrise hat sich der FA auf dieser FA-Sitzung vom Amt auch über den 
Stand des Haushaltsjahres 2009 und die zu erwartende Haushaltslage für 2010 un-
terrichten lassen. 
 
Auf der Sitzung des Finanzausschusses am 26.11.2009 wurden der 1. Nachtrags-
haushalt 2009 und der Haushaltsplan 2010 beraten. 
 
Der 1. Nachtragshaushalt 2009 wurde erforderlich, da einige eingeplante große 
Aufwandspositionen (Wanderweg, Jugendtreff) in 2009 nicht mehr zur Umsetzung 
kommen, jedoch außerplanmäßige Aufwendungen für das Kanalkataster, die Ein-
zäunung der Kläranlage und die Vermessung eines Klärteiches zur Kapazitätsbe-
rechnung erforderlich wurden. 
 
Das Haushaltsjahr 2010 wird für die Gemeinde schwierig, da wegen erheblich ge-
ringerer Schlüsselzuweisungen und Einkommenssteuerumlagen mit Einnahmeaus-
fällen von ca. 28.000 € gerechnet werden muss. Im Gegenzug wird die Schulumla-
ge des Amtes um 2.400 € steigen. Ein ausgeglichener Haushalt ist nur durch eine 
Entnahme aus der Rücklage zu gewährleisten.  
 
Der 1. Nachtragshaushalt 2009 und der Haushaltsplan 2010 sowie die zugehörigen 
Satzungen liegen den Gemeindevertretern vor. 
 
Der FA empfiehlt den Gemeindevertretern die Zustimmung zum 1. Nachtragshaus-
halt 2009 und zur 1. Nachtragshaushaltssatzung 2009. 
 
Der FA empfiehlt den Gemeindevertretern die Zustimmung zum Haushaltsplan 
2010 und zur Haushaltssatzung 2010. 
 
 

7 Beratung und Beschluss zur Jahresrechnung 2008 
 

Die Gemeindevertretung stimmt wie folgt über die vorgelegte Jahresrechnung 2008 
ab: 

 
Anwesend: 5 Dafür: 5 Dagegen: 0 Enthaltung: 0 

 
 

8 Beratung und Beschluss zum 1. Nachtragshaushalt 2009 
 
Die Gemeindevertretung stimmt wie folgt über den vorgelegten 1. Nachtragshaus-
halt 2009 ab: 

 
Anwesend: 5 Dafür: 5 Dagegen: 0 Enthaltung: 0 

 
 

9 Beratung und Beschluss der Haushaltssatzung und des Haushaltes 2010 
 

Die Gemeindevertretung stimmt wie folgt über die vorgelegte Haushaltssatzung 
2010 und den Haushaltsplan 2010 ab: 

 
Anwesend: 5 Dafür: 5 Dagegen: 0 Enthaltung: 0 
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10 Wegenutzungsvertrag Strom der Gemeinden der Ämter Sandesneben/Nusse und 
Berkenthin 
 

a) Beratung Beschlussempfehlung 
Bgm. Soecknick erläutert die vom Amt vorgelegte Beschlussempfehlung zum Ab-
schluss eines neuen Wegenutzungsvertrags –Strom- mit der VSG-Netz GmbH und 
das Konzept der VSG-Netz GmbH. Hierzu wurden den GV umfangreiche Unterla-
gen vorab zugeschickt. 

 
b) Beschluss 
 
Die Gemeindevertretung stimmt über die Beschlussempfehlung des Amtes San-
desneben-Nusse zum Wegenutzungsvertrag Strom wie folgt ab 

 
Anwesend: 5 Dafür: 5 Dagegen: 0 Enthaltung: 0 

 
 

11 Beratung und weiteres Vorgehen zur Schaffung eines Jugendtreffs 
 

Das Vorhaben Jugendtreff soll in 2010 wieder aufgegriffen werden. Nach kurzer 
Diskussion über den Bedarf und die einzuleitenden Planungen wird festgelegt, 
dass die betroffenen Jugendlichen und Kinder beteiligt werden sollen. Hierzu wird 
die GV bis spätestens Ende Februar 2010 eine Informationsveranstaltung durch-
führen und die Kinder und Jugendlichen, deren Eltern sowie interessierte Einwoh-
ner einladen. 
 

12 Information zur Festlegung der Bebauungsgrenzen 
 

BGM. Soecknick informiert darüber, dass in den kommenden Tagen die Vermes-
sung der Grundstücke im Rahmen der B3-Plan-Änderung erfolgen wird. Auf dieser 
Basis wird dann die GV die Bebauungsgrenzen festzulegen haben. Hierzu und zur 
Klärung anderer Fragen (Lage der neuen Ausgleichsflächen) wird ein Ortstermin 
zweckmäßig sein. 
 
Nach kurzer Diskussion wird beschlossen, dass die neuen Grundstücke mit Knicks 
verkauft werden sollen. Bei der Kaufpreisfestlegung sind die Knicks angemessen 
zu berücksichtigen. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Anwesend: 5 Dafür: 5 Dagegen: 0 Enthaltung: 1 
 
 

13 Grundstücksangelegenheiten -Nicht öffentlicher Teil- 
 
Vor der Beratung verlassen die anwesenden Einwohner den Sitzungsraum. 
 
Beraten werden Angelegenheiten der Straßen- und Gehwegsreinigung mit dem Er-
gebnis, dass die GV darauf hinweist, dass die geltende Straßenreinigungssatzung 
durch die Einwohner zu beachten ist. 
 
Beraten wird das Vorgehen bezüglich anstehenden Verhandlungen über die neuen 
Ausgleichsflächen mit dem Ergebnis, dass Bgm Soecknick und GV Waldfried be-
auftragt werden, die erforderlichen Vorverhandlungen zu führen und die GV auch 
über Zwischenstände informell zu beteiligen. 
 
Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt. 
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14 Bekanntgabe der Ergebnisse zu TOP 13 
 

Entfällt, da keine Besucher anwesend 
 

15 Verschiedenes 
GV Holz schlägt vor, die Einladungen zu GV-Sitzungen an alle Walksfelder Haus-
halte in schriftlicher form zu verteilen, da auf die Bekanntmachung in der Zeitung 
aus Kostengründen verzichtet wird und vielen, insbesondere ältern Einwohnern das 
Internet nicht zugänglich ist. 
 
Alle GV sind damit einverstanden, dass die Einladungen zukünftig von den Austrä-
gern der ortsüblichen Anzeigenblätter verteilt werden sollen. 

 
  
  
 
 
 
 

................................................... 
Horst Soecknick 

Bürgermeister 

  
 
 
 
............................................... 

Heinz-Jürgen Waldfried 
Protokollführer 

 
 
Anlage 
- Jahresrechnung 2008 
- 1. Nachtragshaushaltssatzung und Nachtragshaushaltsplan 2009 und Haushaltssatzung 

und Haushaltsplan 2010 
 


